

Protokoll 06.05.2024

Sitzungsleitung : Eric Müller

Protokollführung : Jette Sophie Lippert

Anwesende : Jette Sophie Lippert, Bastian Rottenau (nachfolgend Basti), Jakub Sojka, Eric Müller, Paul Fellner, Florian Ziller (nachfolgend Flo), Moritz Drescher, Emely Nicht, Viktoria Neubauer, Kei Steinberg, Naomi Rachel Deuster, Oliver Puruckherr (nachfolgend Oli P.), Duc Dat Hoang, Johannes Kiening

Anwesende Assoziierte : Diana Töpfer, Hannes Recknagel

Gäste : Kim Miehe

Entschuldigte : keine

Unentschuldigte : Tigo Stolzenberger, Kei Steinberg

Ruhende Mandate : keine

Sitzungsbeginn : 18:15

Sitzungsende : 20:51

Tagesordnung:

1. Begrüßung

2. Protokolle und Berichte

2.1. Bericht UFATA

2.2 Bericht StuRa

2.3 Bericht Institutrat PoWi

3. Finanzen

3.1. Bericht der Finanzerinnen

3.2. Finanzanträge

4. FSR-Stand/Vernetzung mit den Studis

5. Sonstiges

5.1 Ausstellung einer Bescheinigung für ein Gremiensemester für Kim Miehe

5.2 Tuuwi Zubringer demo zu FFF am 31.05.

5.3 Verlosung Mitfahrplätze bei TUD Campus Classics

5.4 Bewerbung von Zukunftsakademie Freiburg 2024

5.5 FSR-/HSG-Vernetzungstreffen Nachhaltigkeit Juni 2024

5.6 EUTOPIA Call for Student-led Initiatives

5.7 Nachwuchssuche für Vorlesungsreihe SustainAbility

5.8 Masterarbeit Studie sucht Teilnehmer:innen

5.9. Werbung für unseren Instagram-Kanal (Rundmail)

5.10. Erinnerung an die Änderung der Fachschaftsordnung

5.11. E-Mail Mentoring

5.12 E-Mail Dr. James

1. Begrüßung

Die Sitzungsleitung begrüßt die Anwesenden. Mit 11 von 15 stimmberechtigten Mitgliedern ist der Fachschaftsrat schlussfähig.

2. Protokolle und Berichte

Die Abstimmung über das Protokoll vom 29.04.24 wird vertagt.

2.1. Bericht UFATA

Oli P. und Eric berichten. Thema war unter anderem Internationalisierung des Studienangebots und Veranstaltungen für Studierende. Dabei wurden folgende Punkte angesprochen: Website des FSRs, die auch auf englisch veröffentlicht werden könnte, Inklusion durch die ESE (englische Veranstaltungen, englische Stundenpläne) und generelle Kommunikation auch auf englisch. Der FSR sieht allerdings Extraveranstaltungen auf englisch als schwierig umzusetzen. Die Themen, die speziell die Kommunikation betreffen, werden an das Öffi-Team gegeben und dort untereinander beraten.

Zusammenarbeit über FSRe und Stura soll gefördert werden. Es soll ein lockeres Treffen geben, um sich zu vernetzen. Allerdings werden die Beziehungen als etwas spezifisch betrachtet.

Oli P. berichtet vom Workshop für Veranstaltungen und Inklusion. Dabei ging es bpw. um Mitgliedergewinnung während der ESE. Diverse Veranstaltungsideen wurden besprochen, mit Ausrichtung auf Vernetzung zwischen Dozierenden und Studierendenschaft. Die Ideen werden im Groben in der Runde diskutiert. Moritz befürwortet die Idee, Dozierende einzuladen. Er könnte sich gut vorstellen, die derzeitige Dozierende von Internationaler Politik einladen zu können. Sie wird als sehr studierendenfreundlich wahrgenommen.

Des weiteren ging es um die Handhabung von Inklusion internationaler und Studierender mit Behinderung. Etwaige Probleme mit der Barrierefreiheit während der ESE werden angesprochen um awareness dafür im FSR während der Veranstaltungen generell zu schaffen. Der Stura hat übrigens Inklusionsgelder, die genutzt werden können, um eigene Ressourcen zu schonen. Finanziert werden könnte eine weitere Person, die Inklusivität für bestimmte Sachen (z.B. ESE) zuständig ist.

GO-Antrag auf erneute Feststellung der Beschlussfähigkeit. Mit 12 von 15 stimmberechtigten Mitgliedern ist der Fachschaftsrat beschlussfähig.

2.2. Bericht StuRa

Paul berichtet. Es gibt nun ein Notfall-Fax in der Poststelle der TUD. Es findet eine Prüfung auf Umstellung der TU-Mailadressen statt. Es hat sich ein Bündnis "Studis gegen Rechts"

gegründet. Diese erhielten allerdings durch Unterstellung parteipolitischer Äußerungen keinen Raum. Das Bündnis versammelte sich daraufhin in REC C213. Diese Versammlung wurde anschließend durch unter anderem physische Einwirkungen von Security-Personal gestört. Eine Entlassung des auffällig gewordenen Security-Personals wurde angesprochen. Die "Studis gegen Rechts" sollen nun einen Raum gestellt bekommen unter bestimmten Bedingungen, die die Neutralität der Universität nicht verletzen, u.a. der Parteilosigkeit.

Der neue Geschäftsführer des Studentenwerks stellte sich vor. Er sprach über sehr viele Probleme und Vorhaben.

Die Beitragsordnung soll sich ändern. Der Stura muss aufgrund von Inflation und generellen Preissteigerungen seinen Beitrag anheben. Für das WiSe24 soll als Zwischenschritt der Beitrag auf 9,20 EUR steigen. Allerdings müsste der Beitrag aber 14 Euro hoch sein. Das ist derzeit allerdings durch Rücklagen nicht notwendig. Allerdings gestaltet sich die finanzielle Lage des Sturas dennoch schwierig, sodass langfristig der Beitrag steigen muss.

Aktuell fand eine Finanzierung über Rücklagen statt.

Der Stura unterstützt außerdem folgende Sachen: FFF-Demo sowie die Radweg-Initiative in Dresden.

2.3 Bericht Institutrat PoWi

Oli P. berichtet. Er sagt, dass darüber gesprochen, dass Mittel zukünftig gekürzt werden sollen. Außerdem wurde der Umzug des FSRs besprochen. Es wurde ein Gutachten für die neuen Räumlichkeiten erstellt aufgrund von gesundheitlich schädlichen Formaldehyd- Belastungen. Diese Belastungen stammen von einem Kleber, der bei den Einbauschränken verwendet wurde. Diese Schränke werden entfernt. Andere zukünftige Universitätsmitarbeiter, welche in die betreffenden neuen Räumlichkeiten einziehen werden, beklagen sich außerdem auch über andere Mängel (Schall, Sicherheit, ...), sodass insgesamt der Prozess des Umzugs noch etwas andauern könnte.

Frau Prof. Dr. Kneuer wird für das WISE 24/25 eine Gastprofessur antreten. Die Arbeitsgruppe für den PoWi-Master arbeitet an möglichen Modulen für jenen. Bislang wurden Hilfskräfte am Institut aus Sachmitteln entlohnt.

Eine Ringvorlesung für PoWi an der TUD wird vorbereitet.

Die Professuren und Studis im Institutsrat brainstormen nach gemeinsamen Ideen, zukünftig stärker zusammenzuarbeiten. Eine Möglichkeit eines FSR-Standes bei Tag der offenen Tür der TUD wurde besprochen.

Die Institutsordnung soll überarbeitet werden.

2.4. Bericht Institutsrat Sozi

- Keine akuten Besorgnisse wegen weiterer finanzieller Dinge
- durch 2.HF Sozialwissenschaften sind viele bei Frau Lang im Seminar, die sie vernachlässigen müssen und die Sozialpädagogen PVL vorziehen
- Mefo und Powi in Kopplung sind echt viele Leute
- Finanzhaushalt mit einem kleinen Minus abschließen, aber nicht mit einem Plus
- BA Bedingungen für GKS wurden besprochen, z.B. Mind. 40 Seiten +/-10%
- wollen mehr Werbung für Institutskolloquium machen
 - Studenten haben eingehakt, dass es clever wäre, das schmackhaftere zu gestalten, statt nur Werbung raus zu pumpen (es wurden schon vorher Gründe genannt wieso Studenten oder auch Kollegen es nicht dorthin schaffen)
- Profs sehen es eher so, dass Studenten es nicht wissen und nicht sehen

GO-Antrag von Naomi: 7,5min Pause.

Dieser Antrag wird ohne Gegenrede angenommen.

3. Finanzen

3.1. Bericht der Finanzerinnen

Es gibt keine Berichte.

3.2. Finanzanträge

Es gibt keine Finanzanträge.

4. FSR-Stand/Vernetzung mit den Studis

Finale Abstimmung, Antrag für Flächennutzung und Vorbereitung

<https://jmp.sh/s/R79PkoVGyOsBzPyhFJbT>

Für die finanziellen Mittel schlägt Moritz ca. 70 EUR vor, unverbindlich. Emely nennt eine Schmerzgrenze von 50 EUR aufgrund von der angespannten finanziellen Lage des FSRs

Das Datum der Vernetzung wird erneut im Plenum diskutiert, es wird sich auf den 29. und 30.05.24 festgelegt.

5. Sonstiges

5.1 Ausstellung einer Bescheinigung für ein Gremiensemester für Kim Miede

Kim stellt sich vor und schildert warum sie die Bescheinigung bekommen möchte. Sie sagt, dass sie aufgrund von persönlichen Gründen eine längere Studierendenzzeit benötigt.

GO-Antrag auf geschlossene Sitzung.

GO-Antrag auf Pause wird einstimmig angenommen.

5.2 Tuuwi Zubringer demo zu FFF am 31.05.

Liebe FSRe,

am 31.05. findet der nächste große Klimastreik von FFF in Dresden statt und es gibt die tolle Möglichkeit, dass ihr uns bei der Uni-Zubringerdemo unterstützen könnt! Zusammen können wir so dafür sorgen, dass viele Studis vor den EU- und Kommunalwahlen laut sind und fürs Klima auf die Straße gehen!

Die Zubringerdemo planen wir zusammen mit FFF, FSR-Mitgliedern und weiteren Studierenden und diese soll um 13 Uhr am Hauptcampus (Fritz-Förster-Platz) starten, um pünktlich 14 Uhr beim FFF-Klimastreik am Schlossplatz zu sein. Das tolle ist dabei, dass wir bereits bei der Zubringerdemo von einem Lauti unterstützt werden und so wirkungsvoll unsere Botschaft auf die Straße bringen können! Bei der Hauptdemo wird es ebenfalls ein buntes Programm geben, alle aktuellen Infos findet ihr zeitnah hier: <https://www.instagram.com/fffdresden/>

Dabei habt ihr die Möglichkeit einen FSR-Beschluss auf Unterstützung des Klimastreiks und der Zubringerdemo zu beschließen und somit offiziell eure Unterstützung für die Demos auszudrücken! Wir platzieren dann, wenn gewünscht, gerne euer Logo mit auf die Plakate und die Sharepics der Zubringerdemo!

Gerne stellen wir euch dann die Plakate bereit, dass ihr diese bei euch aufhängen könnt und senden euch die fertigen (und mit Logo ergänzbaren) Sharepics zu, die ihr auf euren Social-

Media-Kanälen verwenden könnt. Auch könnt ihr die Zubringerdemo und den Klimastreik sehr gerne bei euch im Email-Newsletter ankündigen!

Um das Zusammentragen der Logos für das Mobimaterial sinnvoll umzusetzen, brauchen wir eine Rückmeldung bis spätestens nächste Woche Dienstag (7.5.) um 10 Uhr. Falls ihr davor nicht mehr tagt, könnt ihr es aber ggf. auch danach beschließen und euer Logo bzw. Beschluss wird wenigstens bei den Sharepics und der sonstigen Social-Media-Arbeit von uns berücksichtigt.

Falls ihr Fragen habt, zögert nicht uns zu kontaktieren (entweder per E-Mail oder per Telegram @niclas123). Wenn ihr darüber hinaus bei der Orga mitwirken wollt und z.B. Plakate aufhängen möchtet, Ordner*in sein könnt oder Flyer verteilen wollt, tretet gerne der Telegram-Gruppe bei: https://t.me/+_63rs9KqBV43YjJi

Wir freuen uns auch, wenn ihr uns weitere potentielle Mitorganisierende vermittelt!

Viele Grüße und vielen Dank für die Unterstützung

Das Zubringerdemo-Orgateam

Vom FSR kümmert sich Viktoria um Sharepics für die ÖA.

5.3 Verlosung Mitfahrplätze bei TUD Campus Classics

Sehr geehrte Damen und Herren, liebe FSR-Mitglieder,

damit möglichst viele TUD-Studierende von der Möglichkeit erfahren, sich um eine Mitfahrt bei den 13. TUD Campus Classics (8. Juni 2024) bewerben zu können, möchte ich auch Ihnen

diese Information zukommen lassen. Vielleicht haben Sie ja eine Möglichkeit, die Info weiterzugeben (dazu auch das pdf).

Die TUD Campus Classics (Oldtimer-Ausfahrt der TUD) vernetzen seit 2012 Studierende, Beschäftigte, Alumni. Und sie vernetzen Standorte der TU Dresden und auch des DRESDEN-concept.

Die TUD macht über ihre eigenen Kanäle auch darauf aufmerksam, aber vielleicht ist auch für Sie die Information interessant. Wenn man ausgelost wird, ist die Mitfahrt kostenfrei.

Organisiert und finanziert wird der ganze Spaß vom TUD CC Förderverein e.V. über Mitgliedsbeiträge und Spenden.

Hier geht es zur Anmeldung zur Verlosung:

<https://www.magnetofluidynamik.de/tudcc/index.php/tudcc-beifahreranmeldung>

Und für Rückfragen oder weitere Infos: einfach bei mir melden.

PS: Diese Mail geht an alle FSRs der TUD, die auf der Stura-Seite öffentlich gelistet sind.

Beste Grüße

Marlene Odenbach (Vorstand Kommunikation TUD CC e.V. und Alumna der TU Dresden)

Abstimmung über Bewerbung 0/11/1 und wird damit abgelehnt.

5.4 Bewerbung von Zukunftsakademie Freiburg 2024

Liebe Fachschafts-Mitglieder,

vom 28.7. bis 6.8.2024 findet die Zukunftsakademie Freiburg 2024, die diesjährige Sommerakademie für transformative Projekte, in Freiburg im Breisgau statt. Unser Motto auch dieses Jahr: Weiterdenken. Handeln. Unterwegs zum guten Leben.

Wir haben eine Bitte an Euch:

Könnt Ihr die folgende u.s. Einladung über Euer Netzwerk an Mitstudierende usw. verteilen oder in geeigneten Medium darüber berichten.

Das diesjährige Programm und alle weiteren Infos findet Ihr unter: www.zukunftsakademie-freiburg.de

Solltet Ihr Fragen dazu haben, wendet Euch bitte direkt an mich: Tom (Meierwisch), 0176 47015831. Ich sende Euch auch gerne gedruckte Plakate oder Druckvorlagen zu.

Herzlichen Dank und viele Grüße aus dem schönen Freiburg

Thomas Meierwisch, Zukunftsakademie Freiburg

Wird zur Kenntnis genommen.

5.5 FSR-/HSG-Vernetzungstreffen Nachhaltigkeit Juni 2024

Liebe engagierte Studierende,

wir planen das nächst Vernetzungstreffen Nachhaltigkeit und möchten euch dazu wieder einladen. Bitte tragt euch bis zum 24.5.24 ein, wann ein günstiger Termin für euch ist:
<https://dud-poll.inf.tu-dresden.de/6ncNSJ28Fg/>

Viele Grüße

Alexandra

Koordination Green Office

Bastian und Jakub werden sich anmelden.

5.6 EUTOPIA Call for Student-led Initiatives

Dear Representatives of student organisations,

Thank you very much for registering in the EUTOPIA student organisation database and for your interest in connecting and cooperating with similar entities across the EUTOPIA Alliance.

To foster such collaborations, we are launching today a call for student led initiatives under Work Package 2 (Task 2.6) of the EUTOPIA MORE project, financed from the Erasmus+ Programme.

The call is opened until May 27, 2024, and all relevant documents (announcement, guidelines and its annexes) are attached, including the database with registered student organisations. This can be used for partner search. The call and interlinked documents will be published shortly on the EUTOPIA website, as well.

In case you have any questions or need assistance with submitting the initiative, please contact the designated expert from your university according to the information inserted in Annex 2.

We wish you success in proposing and submitting your initiative and eagerly wait to receive your proposals and learn more about them!

Kindest regards,

Petra Szavics

on behalf of BBU and GU co-leading Task 2.6

Zum Kenntnis genommen. Emely wird weiteres berichten.

5.7 Nachwuchssuche für Vorlesungsreihe SustainAbility

Sehr geehrte Damen und Herren,

wir bitten Sie darum, den unteren Text und den Anhang weiterzuleiten und zu verbreiten.

Vielen Dank!

Das studentische Team hinter der Vorlesungsreihe „SustainAbility: Nachhaltigkeit verstehen & umsetzen“ sucht ab sofort nach Unterstützung bei der Planung und Umsetzung!

Die Vorlesung beleuchtet die Grundlagen der Nachhaltigkeit, insbesondere der Klimakrise und diskutiert Möglichkeiten, das eigene Leben nachhaltiger zu gestalten.

Alle sind herzlich willkommen und es wird kein besonderes Vorwissen benötigt.

Bei Interesse oder Fragen:

Kommt gerne bei unseren Meetings vor-bei. Schreib dafür eine E-Mail an: vl.sustainability@tu-dresden.de

Mehr Informationen findest du auch unter:

<https://tu-dresden.de/tu-dresden/nachhaltigkeit/mitmachen/veranstaltungen/grundvorlesung-oekologische-nachhaltigkeit>

Zur Info, für mögliche Re-Posts: unser Post kommt am 09.05 und unsere Story am 16.05 auf dem Green Office-Instagram

Mit freundlichen Grüßen

Emely Nicht

Abstimmung zur Weiterleitung der E-Mail: 10/1/1

5.8 Masterarbeit Studie sucht Teilnehmer:innen

Liebe FSRä,

Ich bitte ums teilen des folgenden Posters für meine Masterarbeit. Ich habe auch einen Werbetext für Chat/Discord Gruppen:

"Hallo liebe Mitstudis,

ich suche interessierte Teilnehmende für meine psychologische Masterarbeit und Studie zur Untersuchung des Effektes von Erfahrung auf die Angstwahrnehmung in Virtueller Realität (VR).

Für diese Studie benötige ich sowohl Teilnehmende die noch nie ein VR-Gerät genutzt haben, als auch erfahrene VR-Nutzer jeglicher Art.

Die Studie beinhaltet einen kurzen Fragebogen und einen Test wo du in VR testen kannst wie sich große Höhen auf dich auswirken.

Das ganze geht 30 Minuten und Psychologie-Studierende der TUD erhalten 0,5 VP Stunden für die Teilnahme.

Interesse geweckt? Dann melde dich für die Studie an mit einer Mail an exofvr@tu-dresden.de, oder scanne den QR-Code auf dem Poster für eine Mail-Vorlage."

Vielen lieben Dank im Voraus!

Liebe Grüße,

Daniel Hauck

Wird zur Kenntnis genommen und Moritz wird eine Absage versenden.

5.9. Werbung für unseren Instagram-Kanal (Rundmail)

Betreff: News noch schneller erhalten

Hey,

wir als Eurer FSR PIG haben einen Insta-Kanal, damit ihr immer auf dem Laufenden seid und nichts verpasst!

Link: <https://www.instagram.com/fsr.pig/>

Ihr erhaltet Infos zu:

- ihr wisst über hilfreiche Stura-Veranstaltungen bescheid
- TU-interne Jobangebote in eurem Feld
- FSR Veranstaltungen (Leseabend, Midsummer Party,...)
- TU Wahlen
- Studi-Partys
- und vieles mehr

Falls ihr Anliegen an uns habt, Wünsche oder Anregungen, sind wir auch dort immer für Euch zu erreichen!

Liebe Grüße

FSR PIG

Abstimmung zur Verbreitung per E-Mail: 11/1/0

5.10. Erinnerung an die Änderung der Fachschaftsordnung

Oli P. wollte sich nochmal mit dem Stura auseinandersetzen, ob es denn ginge Leute anderer Fachschaften (z.B. jemand vom Phil beim PIG, etc.) trotzdem bei sich assoziieren zu lassen.

Ist laut Stura Verordnung noch verboten.

5.11. E-Mail Mentoring

Hallo ihr Lieben,

braucht Ihr noch 2 AQUA-Punkte und wollt den neuen Studis unter die Arme greifen?

Dann könnt Ihr euch jetzt bereits für das Mentoring Programm bewerben!

In den ersten Wochen des WiSe24/25 unterstützt ihr die Erstis und steht ihnen mit Rat und Tat beiseite. Durch eine Liste werden euch bis zu 10 Studis zugeteilt, wobei ihr der direkte Ansprechpartner seid. Wenn es Informationen gibt bei denen ihr euch unsicher seid, solltet ihr auf die zuständigen Stellen verweisen.

Weitere Punkte wären:

- Vorstellungsrunde
- Anmeldungen und Passwörter
- Studienorganisation
- Klausurenphase
- Tipps und Tricks für das Studentenleben
- etc.

Mit freundlichen Grüßen

Emely (Mentorin)

FSR PIG

Abstimmung ob die E-Mail weitergeleitet wird: 12/0/0

5.12. E-Mail Dr. James

Dr. James hat erneut die Noten nicht hochgeladen. Möglicher E-Mail Vorschlag ans Prüfungsamt:

Sehr geehrtes Prüfungsamt,

erneut sind an uns Studierende herangetreten, die immer noch keine Prüfungsergebnisse aus dem SoSe23 haben. Wir haben Herrn Dr. James mehrfach gebeten, die ausstehenden Noten einzutragen. Da dieser die ausgemachten Fristen erneut nicht eingehalten hat, wenden wir uns jetzt an Sie. Durch die wiederholte Fristversäumnis seitens Herrn Dr. James hoffen wir nun, dass Sie uns weiterhelfen können.

Viele Grüße

Der FSR PIG

Es gibt eine Diskussion über Versand der Mail und Paul merkt an, dass es bereits Ordnungsänderungsvorgänge an der TUD gibt, die solche Probleme vorbeugen. Außerdem existiert bereits eine E-Mail an das Prüfungsamt, was diese Mail überflüssig macht. Frau Patzelt

(Person vom Prüfungsamt) berät sich am Dienstag mit der Studiendekanin und gibt im Laufe der Woche nochmal eine ausführliche Antwort an den FSR. Daher wird auf diese Antwort gewartet.

5.13. FSR ABS

Wir wurden gefragt, inwiefern wir noch für Lehramtsstudierenden zuständig sind. Theoretisch sind wir noch für die Lehramtspersonen aus dem GRW zuständig.

Nächste Sitzung: 13.05.24

Sitzungsleitung: Viktoria

Protokollführung: Eric

Sitzungsabmeldungen: keine

Abkürzungsverzeichnis

'Ja-Stimmen'/'Nein-Stimmen'/'Enthaltungen' - Notation der Abstimmungsergebnisse

AG - Arbeitsgemeinschaft

FakRat - Fakultätsrat

FSK - Fachstudienkommission

FSO - Fachschaftsordnung

FSR - Fachschaftsrat

IB - Internationale Beziehungen

IfK - Institut für Kommunikationswissenschaft

IfS - Institut für Soziologie

IR - Institutsrat

KoWi - Kommunikationswissenschaft

KVV - Kommentiertes Vorlesungsverzeichnis

MeFo/MePra - Medienforschung/Medienpraxis

MuWi - Musikwissenschaft

PoWi - Politikwissenschaft

StuRa - Studierendenrat

VV - Verfahrensvorschlag